



LAS REDES DE COOPERACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA

Amanda Gálvez Mariscal. Universidad Nacional Autónoma de México.
Programa Universitario de Alimentos. 04510 Ciudad Universitaria, D.F. galvez@unam.mx

La Unión Europea en su Programa Marco no. 7 (FP7) de Cooperación Internacional ha destinado 1,935 millones de Euros para apoyar la investigación en el área Alimentos, Agricultura, Pesquerías y Biotecnología (FAFB por sus siglas en inglés) con países con los que tiene acuerdos de cooperación en CyT. México es uno de esos países. FP7 tiene una duración de siete años, iniciándose en 2007 y se extenderá hasta 2013. Este Programa Marco tiene 10 temáticas entre las que se encuentra FAFB. Desafortunadamente la participación mexicana se vio disminuida en los últimos 10 años, cuando países latinoamericanos como Chile, Argentina y Brasil han incrementado su participación en proyectos financiados por la U.E.

La participación de México requiere de involucrar a los investigadores mexicanos en más consorcios que sometan propuestas ganadoras a las convocatorias. Hasta hoy ha habido tres convocatorias en el FP7 aún con poca participación mexicana, en el área de FAFB y en áreas relacionadas a la biotecnología como son Energía y Salud.

Acceder a esas convocatorias conlleva grandes esfuerzos de organización, concertación y esto lleva en promedio seis meses de preparación. Los criterios de evaluación son sumamente estrictos y la competencia es dura. Se busca la formación de consorcios de excelencia. Por lo tanto lo más importante para formar un consorcio ganador es poner en contacto a los participantes más idóneos.

La participación de grupos de investigación mexicanos requiere no sólo de conocerlos a fondo y de ponerlos en contacto con grupos de excelencia de países europeos que puedan liderar una propuesta, sino de conocer e involucrar a otros socios idóneos para realizar los experimentos necesarios y complementar la propuesta a someter.

El Programa Universitario de Alimentos de la UNAM ha estado “mapeando” a los investigadores mexicanos del área, al ser el Punto de Contacto Nacional. Actualmente participa en un red de países europeos y “países de cooperación” llamada BIO CIRCLE en la que se propone llevar más allá el mapeo para realizar encuentros dirigidos de investigadores y mejorar la participación mexicana.

Se presentará un panorama de las instituciones de excelencia ya mapeadas y proponemos a los participantes del Congreso se pongan en contacto con el PUAL para informarles con mayor detalle de las oportunidades de cooperación, así como de la siguiente sesión de entrenamiento sobre los fondos y las mesas redondas para identificar las áreas con mayor potencial de cooperación con la U.E.